

One Osaka!

大阪維新の会

おおさかいしんのかい

めざせ! One大阪

ISHIN TIMES

維新タイムズ

Vol.3

2020

発行 大阪維新の会
大阪府議会議員団

<http://osaka-ishin.jp/>

〒540-8570

大阪府中央区大手前

2丁目1番22号(大阪府庁内)

TEL (06)6946-5390

FAX (06)6946-5391

都構想 住民投票の実施決定!

感染症対策に
万全を期して今秋

都構想実現で知事と市長一本化・一つの司令塔が確立

未来に向けて新しい大阪を創る

☆大阪の成長を阻害した二重行政が制度的に解消

都構想の制度案「協定書」を
府議86人中71人が
賛成し可決(記名投票)

[維新、公明、自民(一部)] 8月臨時会



大阪の成長と豊かな 住民生活の好循環

- 新型コロナウイルス感染症収束後を見据えた大阪経済の再生
- 危機管理体制の確立による新たな感染症への備え
- 大阪市域の拠点開発(うめきた2期、大阪城東地区)や市域・市域外をつなぐ交通インフラの整備(淀川左岸線延伸部・なにわ筋線など)などにより、市域の都市機能の向上と府域への成長の波及

成長の果実を住民に還元



大阪の成長と
住民生活の
向上を互いに
高める
サイクルを構築

副首都 東西二極の一極
を担う大阪



住民に身近な仕事は4つの特別区で

広域的な仕事は大阪府で



住民投票

役割分担の徹底



基礎自治機能の充実 公選区長のもと住民ニーズに沿った身近なサービスを展開



都市機能の強化 広域機能の一元化 二重行政の解消

8月臨時会・維新府議団の代表質問(河崎大樹幹事長代行)

8月21日

かつての大阪

Q 市長・知事を経験した立場から二重行政の弊害は

A 縄張りや対抗意識があり、重複投資による非効率が生じ、さらにはなにわ筋線など必要なインフラ整備が進まず、大阪全体の発展が阻害されてきた。

現在の大阪

Q この間の松井市長との連携と成果は

A 知事・市長が同じ方向を向くことで、新型コロナ対策でかつては考えられなかった府市一体の取り組みを進めている。なにわ筋線などの具体化、大学統合、産業・衛生分野の研究所統合等

改革もスピード感をもって進めてきた。G20大阪サミットや2025年大阪・関西万博も誘致した。今、大阪は成長への足場を固めており、これは連携の何よりの成果。

しかし、この連携は松井市長と私の人間関係に依存したものであり、次世代に引き継げる確証がない。大阪が成長し続けるためには、都構想を実現して制度として確立しなければならない。

これからの大阪

Q 二重行政解消・都市機能強化を図る都構想により、どのような大阪を実現しようとしているのか。

A 大阪の成長、我が国の発展のため、都構想を成し遂げ未来に向けて新しい大阪を創っていく。



河崎大樹幹事長代行



吉村洋文知事

新しい天王寺区はこのようになります。



(現行政区：天王寺区・生野区・阿倍野区・東住吉区・平野区)

「ここでずっと暮らしたい」「子どもを産み育てたい」と思うまち「天王寺区」!

- あべのハルクスや、天王寺公園、長居公園などのみどり、コリアンタウンや平野環濠集落といった個性豊かなまちなみなどを有するとともに、文教地区として学校も多く立地している。
- 天王寺公園エントランスエリア「てんしば」や、ナイトZOOなど新たな魅力づくりが進む天王寺動物園など、都市魅力向上の取組みが進む。また長居公園では、スタジアム改修を核としたサッカー拠点の形成も計画されている。
- JRおおさか東線の全線開業により、新大阪駅へのアクセス改善などの交通便利性の向上が見込まれる。

- 特別区本庁舎は現在の天王寺区役所
- 現在の区役所は「区役所」として存続します。
- 区長は選挙で選ぶ
- 区議会が設置され、区議(19人)も選挙で選ぶ
- 人口は約64万人

- 特別区本庁舎(現天王寺区役所)
- 現在の区役所(天王寺区以外)

- 東部を南北に平野川・平野川分水路、南を東西に大和川が流れる。
- 地下鉄4路線、JR4路線、私鉄4路線が走り、主要駅として、天王寺駅・大阪阿部野橋駅、鶴橋駅を有する。



都構想の疑問に私たちがお答えします



和田賢治議員(天王寺区)

Q 都構想になると、使える財源は減るのですか?

A 減りません。現在の大阪市が行っている「住民に身近な事務」の財源は、同額のまま特別区へ。「広域的な仕事」の財源は、同額のまま大阪府へ。仕事に合わせた財源配分となるように枠組みが改善されます。



富田武彦議員(東住吉区)

Q 前回の住民投票からどう変わったのですか?

A より良いものになりました。前回5つだった特別区の数が、今回は4区に。5区案よりも、各区の人口や税収のバランスを見直し、移行コストを抑えることができています。また特別区へ移行するまで期間が、前は住民投票から約2年後でしたが、今回は約4年後となっており、時間をかけて検討することができる計画となりました。



角谷庄一議員(生野区)

Q 都構想によって、なくなる住民サービスはありますか?

A 特別区になるからという理由でなくなる住民サービスはありません。特別区移行に際して大阪市の住民サービスをそのまま引き継ぎます。



岩木均議員(平野区)

Q 災害時の対応はどうなりますか?

A より拡充します。1災害対策本部体制から4特別区に災害対策本部が設置され、現在の24区ごとの災害対応を維持する方向です。



おきた浩之議員(阿倍野区)

Q 現在の区役所は、そのまま残りますか?

A そのまま残ります。現在の24区役所は再編後も今と同じ住民向けの窓口サービスを担い、呼称も今の〇〇区役所のまま残ります。

大阪都構想の詳細

大阪維新の会
大阪府議会議員団



大阪府
副首都推進局

